

DISCURSO SOBRE EL AUTISMO

Buenos días a todos,

Es un honor y un privilegio estar con ustedes para hablar del universo fascinante y complejo que es el Autismo. El día 2 de abril se celebra el día mundial del Espectro Autista, y por este motivo vamos a dedicar unas palabras con el fin de informar, concienciar y dar visibilidad a este trastorno.

El Autismo es una parte integral de la diversidad humana, y es crucial que, como comunidad de padres y cuidadores, nos eduquemos y comprendamos mejor esta condición.

El autismo es un trastorno del desarrollo que afecta a la comunicación y a la interacción social con conductas e intereses restrictivos, pero sabemos que es un viaje único para cada niño y cada familia. Desde el momento que recibimos el diagnóstico nos adentramos en un mundo de preguntas, incertidumbres y aprendizajes.

En 1938 se diagnostica la 1ª persona autista y desde entonces todo parece seguir igual. Desafortunadamente la ciencia avanza poco y a día de hoy no se conoce el origen ni las causas que lo provocan. Mientras tanto el Autismo está experimentando un aumento alarmante.

Con esta perspectiva, los padres y madres de niños con esta discapacidad queremos sentir que no estamos solos en este viaje. Vivimos en una sociedad moderna y avanzada en muchos aspectos, pero aún queda mucho por hacer, aunque cada vez tenemos una sociedad más solidaria y comprensiva.

Seguimos luchando por la inclusión, por la aceptación y por los derechos de nuestros hijos. Que todas las familias tengan las mismas oportunidades de acceso y participación en las áreas de salud, educación, cultura, trabajo, etc. Es importante proporcionar apoyo y medios, adaptaciones en el

DISCURSO SOBRE EL AUTISMO

entorno y promover la sensibilización para entender mejor las necesidades del niño autista.

Porque nuestros hijos son niños increíbles en su singularidad. Son seres humanos llenos de potencial, amor y belleza. Cada uno de ellos tiene su propia fortaleza y talentos únicos. El autismo no define a nuestros hijos, solo es una parte de quienes son.

A veces es difícil entender su mundo, pero cada día nos enseña lecciones de amor, de aceptación y de resiliencia que nos inspiran a ser mejor persona. Ser padre de un niño autista es un camino lleno de desafíos, un camino que a veces parece estar llenos de obstáculos imposibles de superar, como la falta de comprensión, la falta de recursos, etc, pero el amor inquebrantable que sentimos por nuestros hijos nos da la fuerza interior que nos impulsa a seguir adelante.

Es responsabilidad de todos suprimir barreras y crear un entorno inclusivo donde cada persona, independientemente de su neurodiversidad, sea valorada y respetada.

Para finalizar quiero mencionar y agradecer a todo el equipo humano que trabaja cada día con nuestros hijos y sus familias. Gracias por venir cada mañana revestido de paciencia para ejercer el reto de enseñar. Gracias por hacer de vuestra afición vuestra vocación.

También me gustaría agradecer a la Directora, Mercedes, por fomentar días como el de hoy y apoyar las iniciativas de los profesores y padres para el bien de nuestros hijos.

Por último, quiero animar a todos los padres de los niños tan maravillosos que se integran con nuestros hijos, a que sigan educándolo en la diversidad porque ellos serán la generación futura que haga una sociedad más inclusiva, justa y compasiva para todos.